
В ПРОФКОМЕ НПО «ПРИПЯТЬ»

ОТДЫХАТЬ БУДЕМ, НО НЕ ВСЕ
Приближается летняя пора —  сезон массовых от

пусков и отдыха. Но далеко не каждый знает, где он 
сможет поправить свое здоровье, заправиться энергией 
на долгий трудовой год. Учитывая этот далеко не 
праздный интерес, наш корреспондент встретился с за
местителем председателя проф сою зного  комитета НПО 
«Припять» Сергеем  БУДЯНСКИМ.

—  С ергей Лукьянович, что 
вы м ож ете предлож ить лик
видаторам и их детям на 
нынешнее лето?

—  В том году, как и в 
преды дущ ие, мы будем  оз- 
д о р а в л и вать детей участни
ков ликвидации Ч ернобы ль
ской катастрофы в о зд о р о 
вительном лагере им. Гер
мана Титова в поселке Кы- 
зо-М ыс. Нам наконец уда
лось заключить договор  с 
р ук о водством Х ерсонского 
м орского  пароходства и те
перь объединение является 
совладельцем этого лагеря. 
Увеличена и наша доля пу
тевок. Если раньше мы оз- 
д оравливали прим ерно 250 
детишек, то сейчас м ож ем  
оздоровить 500. Туда мы 
уж е высылали рем онтную  
бригаду. Планируется выезд 
в Кызо-М ыс руководителей 
объединения, хотим на мес
те убедиться, что лагерь 
готов принять детвору.

Кроме этого, мы заключи
ли д оговор  с М инчернобы - 
лем о финансировании са
наторно-курортного  лечения 
работников НПО «Припять». 
Но сразу ж е оговорю сь: 
деньги выделяются только 
на оздоровление участников 
ЛПА 1 и 2 категорий. Вы 
знаете, что за последнее 
время Закон «О статусе и 
социальной защите граждан, 
пострадавш их вследствие

Чернобыльской катастрофы» 
претерпел определенные 
изменения, особенно они 
коснулись участников ЛПА 
3 категории и бесплатное 
санаторно-курортное лече
ние в этом году для них 
не предусм отрено. Посему 
здесь у нас будут немалые 
трудности.

Что касается оздоровле
ния детей в санаторно-ку
рортных учреж дениях, то 
мы все-таки предусм атри
ваем их бесплатное оздо
ровление. Имею в виду эва
куированных детей и их р о 
дителей, относящ ихся к 1 и 
2 категориям  пострадавших.

Все прекрасно знают, что 
из-за высоких налогов на 
кры м скую  землю  резко воз
росла и стоимость путевки, 
которая на сегодняш ний 
день составляет порядка 40 
миллионов карбованцев. К 
сожалению , эти средства 
брать негде, но у нас есть 
надежда, что в этом году 
мы оздоровим  лю дей не 
хуже, чем в прош лом.

—  Н екоторое время на
зад дети, пострадавш ие  
вследствие Чернобыльской  
катастрофы, часто ездили 
за рубеж . Эта практика пре
кратилась?

—  Недавно к нам поступи
ло предлож ение от Украин
ско-В енгерской организации 
«Эндополимед» об их го 

товности обследовать и на
блюдать пострадавш их де
тей в течение нескольких 
лет. О риентировочная стои
мость этого обследования и 
лечения составляет прим ер
но 2 тыс. долларов С Ш А  на 
каж дого  ребенка. М ы уже 
ф орм ируем  списки детей и 
докум енты  с тем, чтобы уже 
в ию не-ию ле первая груп 
па из 25 человек могла вы
ехать в Венгрию. А  всего их 
будет 200.

Были и другие  предлож е
ния, но мы не в состоянии 
их оплатить из-за высокой 
дороговизны .

—  При приобретении пу
тевок вы учитываете по ж е 
лания медиков, самих отпус- 
ников?

—  Конечно. Еще в начале 
года мы предлож или проф - 
группоргам  предприятий со 
ставить списки нуж даю щ их
ся в оздоровлении, чтобы 
при заключении договоров 
мы знали, сколько нуж но 
путевок в Крым, Закарпатье 
и пр.

По итогам прош лого года 
особой популярностью  у 
ликвидаторов пользуется 
пансионат отдыха «Солнеч

ный камень» в Крыму, где 
комф ортабельные номера, 
прекрасное обслуживание. 
Этот пансионат был выстро
ен на средства шахты им. 
Засядько. Очень хорош ие 
отклики о санатории «Гор
ный», акционером  которого  
является НПО «Припять». 
Отметил бы ялтинский сана
торий «Энергетик», некото
рые другие, расположенные 
на побереж ьи Ч ерного м о 
ря.

—  Сергей Лукьянович, не
которы е загоранию  под ю ж 
ным небом предпочитаю т 
активный отдых на приуса
дебном  участке, огороде. 
О беспечиваю тся ли в д ос
таточной степени работники  
объединения зем лей?

—  Нет, пока мы не в со
стоянии обеспечить всех ж е 
лающ их получить землю. 
Хотя здесь такой парадокс: 
в селе Барахты, где распо
ложен наш кооператив, 41 
участок соверш енно не об
рабатывается. Когда же мы 
поднимаем вопрос о пере
даче этой земли тем, кто 
действительно ее будет об
рабатывать, начинают заве
рять, что они сами будут ра
ботать. Думаю, в этом году 
мы здесь порядок наведем. 
Уж е дано поручение пред
седателю нашего садово- 
о го р о д н ого  кооператива, что- 
бы он ещ е раз изучил по
лож ение дел на месте и, 
вероятно, на одном из бли
жайш их заседаний проф ко
ма мы рассм отрим  этот во
прос и распределим участки 
так, чтобы земля не пусто
вала.

Виталий РОМАНОВ.


